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林鄭月娥昨日出席行政會議前會見傳媒時表示，「粵
港澳大灣區發展規劃綱要」將在日內由中央政府公

佈，香港特區政府將會聯同廣東省政府和澳門特區政府在
下周四於香港舉辦宣講會，三地政府會各自邀請嘉賓出
席，探討大灣區為三地帶來的機遇，而國家發改委亦會有
高層出席介紹規劃綱要的內容和製作，稍後會公佈宣講會
的詳細資料。
她指出，發展規劃綱要不會像施政報告般，有具體措施
可以立即落實執行，內容主要是制訂大方向，然後由三地
政府在中央部委配合下去設計，探討有什麼需要制度創
新等。

建灣注港動力 擴大生活空間
林鄭月娥表示，大灣區建設現時提升至國家戰略層面，
並強調中央領導過去一年對於大灣區非常支持、充滿期
盼，亦希望三地政府尋求創新突破，把大灣區建設成世界
性、高水平的灣區，「總的來說，整個大灣區建設一方面
是希望為香港的經濟注入新動力，另一方面亦為香港市民
在改善生活方面提供更大空間。」
她重申，香港參與大灣區發展、融入國家發展大局，
不會影響「一國兩制」的貫徹落實執行，不會弱化香港
本身的制度，因大灣區成功的其中一個要素，正正就是
有「一國兩制」、有香港和澳門這兩個特區，「中央由
國家主席至總理，以至韓正副總理擔任粵港澳大灣區領
導小組組長，都曾經在過去一年重申過這個立場──就
是粵港澳大灣區建設，香港的參與是一定堅守『一國兩
制』來進行。」
宣講會將會在下周四上午於海洋公園萬豪酒店舉行，據
悉國家發改委副主任林念修、廣東省省長馬興瑞及澳門特
區行政長官崔世安屆時會來港出席。

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）對於即將公
佈的「粵港澳大灣區發展規劃綱要」，多名港
區全國人大代表及全國政協委員深信，綱要將
會是大灣區發展的指路明燈，只要粵港澳三地
政府緊密合作，摒棄各自為政的思維，大灣區
將會大有作為，香港也可與其他城市相輔相
成，成就更大發展。

譚耀宗：明定位相輔相成
全國人大常委譚耀宗昨日出席活動後表示，

相信規劃綱要會指明大灣區未來發展方向，包
括不同城市、不同行業的角色和定位，有指導
性作用。
他指出，香港社會各界對大灣區藍圖已期待

了一段時間，並強調大灣區發展不會影響香港
競爭力，反而更能讓香港發揮優勢，將「香港
所長」配合「大灣區所需」，達到相輔相成的
作用，促進香港在金融、科技及基建等方面的
發展，大有機遇。
他強調，在大灣區的發展過程中，「一國兩

制」是非常重要的考慮點，相信中央會堅守
「一國兩制」原則，大灣區發展並不會影響
「一國兩制」。

蔡冠深：做好民生對接

全國政協常委、香港中華總商會會長蔡冠深
預計，規劃綱要會提及大灣區發展的大方向，
至於具體細節會是「成熟一項辦一項」，目前
已辦了好多。
他認為，現時大灣區一小時生活圈的硬件已

做得很好，但要做到軟件的無縫對接，仍少不
了民生方面的便利措施。
被問及香港在大灣區規劃下會否失去優勢及發

展單一化，蔡冠深指出，香港的最大優勢是「一
國兩制」，而且亦會在「一國兩制」下繼續發揮
金融、航運物流及商貿中心的地位，再加上中央
已將香港定位為國際創新科技中心，另外香港在
專業服務方面亦同樣具備優勢，所以未來發展必
然不會單一化，但就需要與大灣區城市及內地企
業相互合作，才能更好地抓緊機遇。
蔡冠深希望大灣區能夠推行「港人港稅」，
令港人、港企能夠在大灣區內繼續沿用香港稅
制，否則難有經濟誘因讓港企進入當地發展。

盧瑞安：三地共細化落實
港區全國人大代表盧瑞安表示，希望規劃綱

要會是能夠落實的一份綱要，為大灣區發展指
路，「大方向定了，就要看粵港澳三地政府的
執行能力，共同合作將綱要內容細化落實。」

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）全國兩會舉
行在即，林鄭月娥昨日與港區全國人大代表座
談，就推動香港融入國家發展大局和積極參與
粵港澳大灣區發展交換意見。她強調特區政府
十分重視港區代表的意見，期望他們繼續支持
香港發揮自身的優勢，抓緊大灣區和「一帶一
路」帶來的機遇，為香港和國家作出重要貢
獻。她誠邀港區代表出席下周舉行的粵港澳大
灣區發展規劃綱要宣講會，共同為建設世界一
流灣區出謀獻策。
座談會上，多名代表就善用港珠澳大橋提出

意見，建議逐步簡化香港車輛使用大橋的申請
手續，並在東人工島上設立遊客專區，紓緩東
涌「迫爆」情況。
林鄭月娥表示，政府十分重視港區代表的意

見，讚揚他們非常關心及熟悉香港事務，亦是
社會各界的中流砥柱，肩負參議國事的重任，
期望他們繼續支持香港發揮自身的優勢，抓緊
大灣區建設和「一帶一路」倡議帶來的機遇，
為香港和為國家作出重要貢獻。
全國人大常委譚耀宗會後表示，代表在會上

主要就如何發展大灣區、發展香港旅遊等提出
意見，亦有就牽涉香港的內地《個人所得稅
法》、《外商投資法》、「港人港稅」等反映

意見，希望通過特區政府向中央反映，也期望
中央在制定與香港有關的法例時，可多諮詢港
方意見。

谷大橋車流 紓東涌「客滿」
港區全國人大代表、新社聯理事長陳勇就關
注港珠澳大橋車流量不足，建議政府逐步試驗
簡化香港車輛使用大橋的申請手續，如網上預
約、提前預約等，並進一步開放兩地車輛自駕
遊，希望可以充分使用大橋。他引述與會官員
指，由於屯門至赤鱲角連接路未通車，擔心大
橋車流增加會對機場附近交通造成負荷，他對
此表示理解。
另有代表建議在大橋東人工島上設立遊客專

區，完善人工島上的觀景平台，並增加商店及
食肆，應付只想一睹大橋風景、未必需要來港
的內地旅客，以紓緩東涌「迫爆」情況，又建
議放寬跨境巴士司機年齡上限，只要證明到身
體狀況良好，退休年齡就可由60歲延長至65
歲，解決巴士公司請人難的問題。
特區政府政務司司長張建宗、律政司司長鄭
若驊、商務及經濟發展局局長邱騰華、政制及
內地事務局局長聶德權出席座談。
林鄭月娥明日會與全國政協委員會面。
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香港文匯報訊（記者 鄭治祖）香港特區行政

長官林鄭月娥昨日公佈，中央政府將於日內公

佈「粵港澳大灣區發展規劃綱要」，粵港澳三

地政府下周四（21日）將會在香港舉辦宣講

會。她強調，中央對於大灣區非常支持、充滿

期盼，希望尋求創新突破，把大灣區建設成世

界性、高水平的灣區，而大灣區建設既為香港

經濟注入新動力，也為香港市民在改善生活方

面提供更大空間。
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多名立法會議員昨日接受香港文匯報
訪問時表示，大灣區規劃綱領期待已
久，由於規劃內容涉及未來數十年的發
展，應該積極參與，提出更多具實效的
建議。

民建聯：
設專組獻計

民建聯主席李慧琼表示，「粵港澳
大灣區規劃」為國家重點的國策，非
常期待綱要的出台，下周將出席宣講
會，聽取有關內容細節。她認為，大
灣區規劃不單止關乎今代人，還延及
未來30年以後的發展，屬於極之重
要的項目，而民建聯為配合大灣區規
劃，早前成立了一個專責小組，由資
深黨員譚耀宗率領，為有關項目提供
更切合港人的需要。

工聯會：
冀「做大個餅」

工聯會立法會議員郭偉強指出，大
灣區涉及香港、澳門和9個廣東省城
市，希望隨着「粵港澳大灣區規劃綱
要」公佈後，能夠「做大個餅」，為
年輕人提供更多發展的機會，達到多
贏的結果，預計涉及的範圍相當廣
泛，未來一段時間，仍需要詳細研究
及參詳。

經民聯：
再迎騰飛發展

經民聯主席盧偉國提到，當年改革
開放初期，個人已經積極參與，見證
合資企業發揮的巨大威力。現在，
「粵港澳大灣區規劃」即將出台，將
為粵港澳香港、澳門和9個廣東省城
市，帶來騰飛的發展，為21世紀創造
更宜居、工作及旅遊的城市。

新民黨：
優勢互補再輻射

新民黨主席葉劉淑儀指出，「粵港
澳大灣區規劃」為泛珠三角的加強版
本，希望透過即將出台的規劃綱要，
能夠發揮互補作用，並透過本身擁有
的優勢，再輻射到灣區的其他省市，
達到1加1等如3的效果。
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綱要指明路向 需棄各自為政

特首邀港區代表 獻策融國家大局

■林鄭月娥於行政會議前會見傳媒，指粵港澳大灣區發展
規劃綱要將在日內由中央公佈。 中通社
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